

# Economía

## Bonos con enfoque de género y remesas, apuesta de Banco W

Con los recursos de esos títulos, por US\$40 millones y que adquirirá el BID, la entidad apoyará mujeres microempresarias para que generen desarrollo en todas las regiones.

### Economía y Negocios

**EL BANCO W**, especializado en otorgar microcréditos, emitirá bonos por US\$40 millones, recursos con los que busca apoyar a mujeres empresarias, en especial cabezas de hogar.

Así se lo dijo a Portafolio el presidente de la entidad, José Alejandro Guerrero, quien también anunció la confirmación por parte de la Superintendencia Financiera de la fusión con la Financiera Pagos Internacionales, especializada en el pago de remesas.

Guerrero dijo que los bonos sociales con enfoque de género se pondrán en los próximos días en el segundo mercado, es decir tendrán un solo comprador, que es el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

“El banco W orientará esos recursos para financiar a mujeres microempresarias en todo el país y de ellas muchas serán cabezas de familia para que sean motores de desarrollo”.



Un mayor impulso a las mujeres microempresarias es el objetivo del Banco W. CCEIT

“Los recursos de la emisión alimentarán las líneas normales de crédito que tenemos y nos orientaremos hacia ellas, exclusivamente para mujeres. Las vamos a escoger con cuidado”, dijo el ejecutivo.

Asimismo, dijo que este año ha sido de gran incertidumbre pero se han vuelto a colocar nuevos créditos.

Además, aseguró que “el comportamiento de los clientes ha sido positivo y eso obedece a que el mi-

croempresario, a diferencia del asalariado o algunos empresarios, están acostumbrados a guerrear y difícilmente buscan otra actividad para generar ingresos pues están siempre moviéndose y tienen una alta capa-

cidad de resiliencia, de recuperación”.

Y resaltó que sí se ha presentado una afectación en la cartera, producto de la crisis, pero no ha sido tan alta.

“Ahora ya la gente está más en la calle y eso juega a favor del microempresario”, dijo José Alejandro Guerrero, presidente del Banco W.

### CRECEN LAS REMESAS

El Banco W recibió de parte de la Superintendencia Financiera la confirmación de su fusión con la Financiera Pagos Internacionales que ha desarrollado el negocio de recepción de remesas de trabajadores colombianos en el exterior.

Guerrero, dijo que “quienes reciben remesas del exterior pertenecen a estratos 1, 2, y 3, que es el nicho al que estamos orientados, por lo que es importante dar ese servicio adicional”. Además, se abrirá la división Pagos Internacionales.

Hasta el momento el

pago de remesas se realiza en 60 de las 146 oficinas que tiene la entidad a nivel nacional.

Mensualmente se están pagando US\$39 millones, cifra que se ha consolidado en los últimos dos meses gracias a la integración con la Financiera Pagos Internacionales.

Guerrero dijo que la meta es que hacia final de año la cifra aumente a US\$40 millones mensuales.

En Colombia el mercado de pagos de remesas está dominado por Bancolombia, Davivienda, Western Unión y el Banco W, que tiene una cuota de 6% del mercado.

El Banco W tiene un patrimonio de \$570.000 millones, un nivel de solvencia del 26%, que según su presidente, es la más alta del sistema y la cartera total asciende a \$1,45 billones, de los que \$1,24 billones son de microcréditos, \$80.000 millones son de libranzas y \$90.000 corresponden a taxis. ☺



“Los recursos de la emisión alimentarán las líneas normales de crédito que destinaremos exclusivamente para mujeres”.

## Minero energéticas reciben buena nota

[alfsua@eltiempo.com](mailto:alfsua@eltiempo.com)

**VARIAS EMPRESAS** colombianas del sector minero energético recibieron un espaldarazo de Fitch Rating, calificadora que les otorgó buena nota en medio de los efectos de la pandemia en la industria.

Una de estas compañías fue la distribuidora mayorista de combustibles Terpel, la que la citada firma le reafirmó las calificaciones a largo y corto plazo en ‘AAA (col)’ y ‘F1+(col)’, respectivamente, y con una perspectiva estable de largo plazo.

“Las calificaciones de Terpel reflejan su robusta posición competitiva como líder del mercado de distribución y comercialización de combustibles en Colombia y el fortalecimiento de

su operación a partir de la incorporación del negocio de lubricantes, luego de la adquisición de las operaciones de ExxonMobil de Colombia”, señaló Fitch Ratings.

Otra de las empresas del sector minero energético a las que Fitch Rating le dio buena nota fue al Grupo Energía Bogotá (GEB), con calificaciones de largo plazo en moneda local y extranjera en ‘BBB’.

También ratificó la calificación en escala nacional a largo plazo en ‘AAA (col)’ y en deuda senior no garantizada a largo plazo en ‘BBB’, así como los bonos locales en ‘AAA (col)’, y con perspectiva estable.

Para Fitch Ratings, “las calificaciones de GEB reflejan la generación estable de

flujo de efectivo, la sólida posición comercial y la liquidez adecuada de la compañía, así como las expectativas de métricas crediticias en línea con su calificación en el mediano plazo”.

La buena nota también es reflejo de la dependencia de GEB de los dividendos de sus subsidiarias para

atender deuda y “la estrategia de crecimiento continuo de la compañía, que pospondrá el desapalancamiento más allá de 2020”.

En el mismo sentido, la citada calificadora le mantuvo nota a la transportadora de gas natural Promigas con las calificaciones nacionales de largo y corto plazo en AAA (col) con Perspectiva Estable y F1+(col), respectivamente y la calificación internacional en ‘BBB-’ con perspectiva estable.

“Aunque es prematuro evaluar el resultado final de la posible demanda anunciada por Promigas contra Canacol por la decisión de este último de retirarse unilateralmente del contrato de su proyecto de expansión de capacidad de 100 millones de pies cúbicos día-



Fitch Rating le mantuvo la calificación a Terpel en ‘AAA’. Terpel

rios (mpcd) de gas, Fitch no anticipa un impacto negativo en el perfil crediticio de Promigas”, resaltó la calificadora.

Finalmente, a Celsia Fitch Ratings también le mantuvo sus calificaciones nacionales de largo y corto plazo “AAA (col)” con Perspectiva Estable y ‘F1+(col)’.

“Las calificaciones de Celsia reflejan su posición adecuada de negocio y sus operaciones, que combinan la generación y distribución de energía eléctrica en Colombia, que se reflejan en el mantenimiento de una generación de Ebitda robusta y predecible”, señala Fitch Rating en su reporte.